

Detailansicht

[← ZURÜCK ZUR ÜBERSICHT](#)[EXPORT RIS](#)

Vom Aschenputtel zum Tatra-Tiger

die slowakische Wirtschaftspolitik im Lichte vom IWF und der Weltbank 1993-2006

Lukas Schweighofer

Art der Arbeit

Masterarbeit

Universität

Universität Wien

Fakultät

Historisch-Kulturwissenschaftliche Fakultät

Studiumsbezeichnung bzw. Universitätslehrgang (ULG)

Masterstudium Geschichte

Betreuer*in

Philipp Ther

[VOLLTEXT HERUNTERLADEN](#)[VOLLTEXT IN BROWSER ÖFFNEN](#)

Alle Rechte vorbehalten / All rights reserved

DOI

10.25365/thesis.51204

URN

urn:nbn:at:at-ubw:1-16407.12278.286265-3

[LINK ZU U:SEARCH](#)

(Print-Exemplar eventuell in Bibliothek verfügbar)

Abstracts

Abstract

(Deutsch)

Diese Masterarbeit untersucht die Wirtschaftspolitik der Slowakischen Republik im Zeitraum 1993-2006 aus der Sicht des IWF und der Weltbank. Die beiden Finanzorganisationen spielten nach 1989 eine große Rolle in der „Transformation“ der ostmitteleuropäischen Region hin zu einer Marktwirtschaft und agierten als internationale Beobachter und Berater dieses Prozesses. Ausgehend von dieser Annahme wird deren direkter und indirekter Einfluss auf die slowakische Wirtschaftspolitik analysiert. Den Kern der Arbeit stellt eine kritische Textanalyse der IWF- und Weltbank-Berichte dar, die die slowakische Wirtschaftstransformation behandeln. Im Zentrum der Quellenanalyse stehen folgende Wirtschaftsthemen: makroökonomische Stabilisierung, Privatisierung, Außenwirtschaft, die Situation auf dem Arbeitsmarkt und die wichtigsten Wirtschafts- und Sozialreformen, die in dem untersuchten Zeitraum verabschiedet wurden. Die Forschungsergebnisse deuten darauf hin, dass viele Ratschläge, Empfehlungen und Warnungen von den Bretton-Woods-Institutionen an die slowakische Regierung unter dem Ministerpräsident Mikuláš Dzurinda (1998-2006) befolgt und umgesetzt wurden. Belohnt wurde dafür das Land mit der Mitgliedschaft in mehreren internationalen Wirtschaftsorganisationen und einem hohen Zufluss an ausländischen Investitionen. Im Gegenteil lehnte Vladimír Mečiar (1993-1998) die Erfolgsrezepte der IWF- und Weltbank-Berater weitgehend ab, was zur internationalen Isolation der Slowakei während seiner Regierungszeit beitrug. Die Arbeit belegt, dass die Bretton-Woods-Institutionen einen beträchtlichen Einfluss auf die slowakische Wirtschaftspolitik ausübten und in der Transformationsforschung als wichtige Akteure mitgedacht werden müssen.

Abstract

(Englisch)

This thesis examines the economic policy of the Slovak Republic in the period between 1993 and 2006 from the perspective of IMF and World Bank. Both financial organizations played an important role in the “transformation” of the East Central Europe towards a market economy and acted as international observers and policy advisors of this process. Based on this assumption the study analyses their direct and indirect influence on the Slovak economic policy. The core of the thesis represents a critical analysis of the reports from both IMF and World Bank, which are focusing on the Slovak economic transformation. The source-related analysis focuses in particular on the following economic topics: macroeconomic stabilization, privatization, foreign trade policy, the situation on the labor market as well as the most important economic and social reforms adopted in the examined period. The results of this research suggest that a number of policy recommendations issued by the Bretton Woods institutions towards the Slovak government were indeed followed and adopted during the term of office of Mikuláš Dzurinda (1998-2006). For this, Slovakia was rewarded mainly with massive inflows of foreign investment. On the contrary, the independent populist policy course followed under Vladimír Mečiar (1993-1998), who opposed close cooperation with the financial institutions because of their conditionality, led to far-reaching international isolation of the country. This thesis demonstrates that the Bretton Woods institutions had a great impact on the Slovak economic policy and have to be taken into consideration as important players in the transformation research.

Schlagwörter

Schlagwörter

(Deutsch)

Wirtschaftspolitik

Slowakei

Bretton-Woods-Institutionen

wirtschaftliche Transformation

Wirtschaftsgeschichte

Neoliberalismus

Privatisierung

makroökonomische Stabilisierung

Fiskalpolitik

Schlagwörter

(Englisch)

economic policy

Slovakia

Bretton Woods institutions

economic transformation

economic history

neoliberalism

privatization

macroeconomic stabilization

fiscal policy

Autor*innen

Lukas Schweighofer

Haupttitel (Deutsch)

Vom Aschenputtel zum Tatra-Tiger

Hauptuntertitel (Deutsch)

die slowakische Wirtschaftspolitik im Lichte vom IWF und der Weltbank 1993-2006

Paralleltitel (Englisch)

From Cinderella to Tatra-Tiger : the Slovak economic policy in the light of IMF and the World Bank 1993-2006

Publikationsjahr

2018

Umfangsangabe

122 Seiten

Sprache

Deutsch

Beurteiler*in

Philipp Ther

Klassifikationen

15 Geschichte > 15.09 Wirtschaftsgeschichte ,

15 Geschichte > 15.49 Ostmitteleuropa ,

15 Geschichte > 15.61 Tschechien, Slowakei, Ungarn

AC Nummer

AC15003739

Utheses ID

45227

Studienkennzahl

UA | 066 | 803 | |